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Спешите делать добро!
Волонтёрский марафон «Доброе дело» проходит в Иркутском районе

За жизнь без преград
В Иркутском районе обследуют 
здания на доступность для 
маломобильных граждан

 � С Т Р .  5u

Здесь живёт музыка
Карлукская музыкальная школа 
отмечает юбилей

 � С Т Р .  7u

Гордиться успехами
Глава Хомутовского МО Василий 
Колмаченко отчитался о работе
в 2020 году

 � С Т Р .  4u

 � С Т Р .  6u
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Общестроительные работы 
завершены, началось благоу-
стройство территории. В здании 
устанавливают мебель, в бли-
жайшее время поступит допол-
нительное оборудование. Кроме 
того, подходит к концу работа 
по формированию педагогиче-
ского коллектива.

Ожидается, что 1 сентября 
в школу придут около трёхсот 
первоклассников. На базе дет-
ского сада микрорайона уже 
работает школа будущих перво-
классников. На занятия ходят 
дети, которые посещают дан-
ное дошкольное учреждение. В 
мае подготовительные классы 
откроются в здании школы для 
остальных дошкольников.

Как рассказал начальник 
Управления образования адми-
нистрации Иркутского района 
Роман Зарипов, в учреждении 
также планируется сформиро-

вать классы для детей с особен-
ностями здоровья. 

Напомним, строительство 
школы в р. п. Маркова было 
начато в 2018 году в рамках 
национального проекта «Де-

мография». На эти цели было 
направлено более одного мил-
лиарда рублей из федераль-
ного, областного и местного 
бюджетов.

Анна ПЕТУХОВА

 � О Б Р А З О В А Н И Е

Школа ждёт учеников
Новая школа на 1275 мест в рабочем посёлке Маркова откроется 1 сентября

 � П Р И З Ы В

С честью и достоинством
В Иркутском районе началась весенняя призывная кампания

 � В А Ж Н О

Сколько бездомных животных?
В Иркутской области ведётся подсчёт бродячих собак

Весенняя призывная кампа-
ния продлится с 1 апреля по 15 
июля. Всего из Иркутского рай-
она на воинскую службу отпра-
вятся более 130 человек.

Очередная отправка при-
зывников состоялась 20 апреля 
в посёлке Дзержинск. На сбор-
ный пункт Иркутской области 
отправились 13 новобранцев.

— Наши призывники, где бы 
они ни служили, всегда с честью 
и достоинством выполняют 

свой воинский долг. На моей па-
мяти ещё ни один из парней не 
пожалел о службе в армии, мно-
гие остаются служить по кон-
тракту, — отметил военный 
комиссар Иркутского района 
Руслан Кузнецов.

Виктор Куприянов из Оёка 
рассказал, что пойдёт в армию 
сразу после школы.

— Я всегда хотел пройти 
службу в армии. И есть с кого 

брать пример: у меня все род-
ственники служили. Может 
быть, после армии попробую 
поступить в военное училище 
или останусь в вооружённых 
силах по контракту. Мечтаю 
попасть в десантные войска, 
— поделился он.

Для поддержания безо-
пасной эпидемиологической 
обстановки все помещения 
военкомата регулярно обраба-
тываются дезинфицирующими 
средствами, организация обе-
спечена термометрами, меди-
цинскими масками и рецирку-
ляторами воздуха. Кроме того, 
весь состав военкомата привит 
от коронавирусной инфекции. 
Каждый новобранец обязатель-
но пройдёт тестирование на 
COVID-19 на сборном пункте 
Иркутской области. К месту 
службы отправляют только с 
отрицательным тестом.

Александр КИЧИГИН

Станции по борьбе с бо-
лезнями животных Иркутской 
области совместно с админи-
страциями муниципальных 
образований приступили к мо-
ниторингу по определению ко-
личества бездомных животных. 
По словам руководителя службы 
ветеринарии Иркутской области 
Сергея Шевченко, мониторинг 
позволит не только установить 
число безнадзорных животных 
в населённых пунктах региона, 
но и запланировать финансовые 
средства на мероприятия по их 

отлову, проведению стерилиза-
ции и вакцинации на 2022 год.

— Подсчёт бездомных жи-
вотных осуществляется в 
соответствии с планом, ко-
торый определили станции по 
борьбе с болезнями животных 
и администрации муниципаль-
ных образований. В рамках 
взаимодействия к этим меро-
приятиям также привлекли 
представителей волонтёрско-
го движения, — прокомменти-
ровал Сергей Шевченко.

Как рассказал заместитель 
начальника Иркутской район-
ной станции по борьбе с бо-
лезнями животных Александр 
Анисимов, подсчёт бездомных 
животных на территории Ир-
кутского района начнётся в 
мае. На данный момент мони-
торинг уже согласован с район-
ной администрацией и главами 
муниципальных образований. 
Результаты подсчёта будут из-
вестны к 1 июля 2021 года.

Анна ПЕТУХОВА

 � И Р  Т И К  С О О Б Щ А Е Т

Голосуй не выходя из дома
Жители Иркутской области могут протестировать дистанционное 

электронное голосование

 � К О М М Е Н Т А Р И Й

О чём говорил президент

Мэр Иркутского района на 
своей странице в «Инстаграме» 
(leonidfrolov.irk) прокомменти-
ровал послание президента РФ 
Владимира Путина Федераль-
ному собранию.

В своём послании Федераль-
ному собранию, состоявшемся 21 
апреля, президент РФ Владимир 
Путин обозначил большой блок 
задач, направленных на поддерж-
ку семьи, материнства и детства, 
молодёжи, развитие системы 
образования и воспитания. Пре-
зидент назвал конкретные меры 
социальной поддержки, которые 
позволят улучшить жизнь лю-
дей. Всё это крайне важно для 
молодого, растущего Иркутско-
го района и его жителей. Не ме-
нее важная тема, обозначенная 
в послании, это дальнейшая ре-
ализация национальных проек-
тов, строительство школ, Домов 
культуры и библиотек в сельской 
местности.

Иркутский район действи-
тельно прирастает молодыми 
семьями. Для них мы должны 
строить школы, детские сады, 

спортивные комплексы. Сейчас 
Иркутская область и Иркутский 
район бьют рекорды по количе-
ству возводимых социальных 
объектов. В этом году в Иркут-
ском районе будут построены 
школы в деревне Грановщина, 
посёлках Дзержинск, Боль-
шое Голоустное. В День знаний 
школьники Марковского и Смо-
ленского муниципальных обра-
зований пойдут в новую школу 
в микрорайоне Юго-Западном, 
откроются детские сады в дерев-
не Ревякина и ЖК Стрижи, нача-
лось строительство детского сада 
в Большой Речке.

Администрация подготовила 
59 заявок в Министерство обра-
зования Иркутской области на 
строительство и капитальный 
ремонт школ и детских садов в 
Иркутском районе в ближайшие 
годы! Мы также продолжим 
работу по строительству и ре-
монту учреждений культуры и 
спорта, о чём говорил президент 
в послании.

Леонид ФРОЛОВ,
Мэр Иркутского района

Избиратели Иркутской об-
ласти имеют уникальную воз-
можность принять участие в 
тестировании системы дистан-
ционного электронного голосо-
вания (ДЭГ).

Общероссийская трени-
ровка ДЭГ будет проводиться 
в апреле и мае. Чтобы опро-
бовать на практике, как может 
проходить голосование на вы-
борах в онлайн-формате, тре-
буется выполнить ряд неслож-
ных действий.

Во-первых, нужна под-
тверждённая учётная запись на 
портале «Госуслуги». Во-вто-
рых, с 21 апреля по 7 мая не-
обходимо подать заявление на 

портале «Госуслуги». В-тре-
тьих, после обработки заявле-
ния в личном кабинете будет 
доступна информация о том, 
как принять участие в ДЭГ в 
рамках тренировки. Проголо-
совать можно будет с 12 по 14 
мая. 

Иркутская область актив-
но готовится к внедрению но-
вых цифровых технологий, 
в том числе в избирательной 
системе. Тренировка позволит 
протестировать техническую 
сторону применения подобных 
новшеств в регионе, а также 
оценить готовность граждан к 
использованию онлайн-серви-
сов в избирательном процессе.

Требуются ПОЛНОПРИВОДНЫЕ машины на вывозку древеси-
ны в Республику Бурятия, 89243964205.

*** *** *** 
Требуется мастер лесного участка в Республике Бурятия с опы-

том руководящей работы, 89243964205.

 � О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
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Уважаемые жители, коллеги, главы и сотрудники 
администраций муниципальных образований, 

депутаты, старосты, члены ТОСов! Примите искренние 
поздравления с Днём местного самоуправления!

На территории Иркутского 
района расположено 21 муници-
пальное образование. От эффек-
тивной работы глав поселений, 
сотрудников администраций и 
местных депутатов напрямую 
зависит уровень жизни в районе. 
Со своими проблемами, бедами 
и трудностями люди идут прежде 
всего в местные администрации, 
обращаются к своим депутатам. 

В этот день хочу обратиться 
не только к муниципальным слу-
жащим, но и активным, неравно-

душным жителям Иркутского района, которые всей душой болеют 
за развитие своих сёл и деревень. Благодарю вас за стремление сде-
лать свою малую родину лучше и комфортнее для проживания. Се-
годня вы являетесь опорой для органов местного самоуправления. 

Благодарю всех, кто работает в этой сфере, за неравнодушие 
и активное участие в жизни Иркутского района! От всей души же-
лаю всем дальнейших достижений в развитии института местного 
самоуправления, реализации всех намеченных планов, оптимизма 
и энергии! Уверен, впереди много больших успехов и отличных ре-
зультатов!

Леонид ФРОЛОВ,
Мэр Иркутского района

Дорогие друзья!

Поздравляю вас с Днём 
местного самоуправления — 
профессиональным праздни-
ком всех сотрудников муници-
палитетов!

День местного самоуправ-
ления — важная дата для всего 
нашего общества. Ведь мест-
ные органы власти ближе всего 
находятся к людям, а значит, 
именно на них лежит особая 
ответственность. От качества 
нашей работы зависит уровень 
жизни людей, отношение жи-
телей района к власти в целом. 

Работа в органах местного самоуправления требует широкого 
спектра знаний в разных отраслях, постоянного самоконтроля и 
выдержки. Нет более почётной профессии, чем служить людям, 
среди которых живёшь.

Выражаю слова сердечной благодарности всем главам и депу-
татам муниципалитетов, муниципальным служащим и работникам 
администраций, нашим активистам за труд, стремление сделать 
родной район и жизнь в нём лучше!

Желаю всем успехов в работе, внутреннего спокойствия и уве-
ренности в себе!

Пётр НОВОСЕЛЬЦЕВ,
Председатель Думы Иркутского района

 � Н А Ц И О Н А Л Ь Н Ы Е  П Р О Е К Т Ы

Дорогу приведут в порядок
Начался капитальный ремонт участка трассы Иркутск — Большое Голоустное

Работы проходят в рамках 
национального проекта 

«Безопасные качественные 
дороги». В этом году специ-
алисты подрядной организа-
ции приведут в нормативное 
состояние 13,5 км пути — с 
85-го по 98-й км.

Начаты подготовительные 
работы. Во время капитально-
го ремонта специалисты уло-
жат водопропускные трубы, 
проведут устройство земля-
ного полотна, уложат асфальт, 
сделают разметку, установят 
дорожные знаки и барьерные 
ограждения. Завершить ра-
боты планируется в сентябре 
2022 года. На эти цели направ-
лено 505,15 млн рублей.

— В ремонте применяется 
комплексный подход, кото-
рый позволит привести доро-
гу в нормативное состояние. 
Будут устранены все гравий-
ные разрывы. К 2024 году на 
всей дороге протяжённостью 
116 км сделают асфальтобе-
тонное покрытие, — заявил 
министр строительства, до-
рожного хозяйства Иркутской 
области Павел Писарев.

Долгое время значитель-
ная часть автодороги Иркутск 
— Большое Голоустное была 
гравийной, существовавшие 
асфальтовые участки находи-
лись в неудовлетворительном 
состоянии. Между тем это одна 
из трёх трасс, ведущей к озеру 
Байкал, которая пользуется 

популярностью у туристов. Её 
восстановление было начато 
в 2017 году. Полное усиление 
конструкции дорожной одеж-
ды и замена типа покрытия на 
асфальтобетон рассчитаны на 
семь лет. Общая стоимость ра-
бот составит около двух мил-
лиардов рублей. Специалисты 
приводят в нормативное со-
стояние отрезки пути и гото-
вят проектную документацию 
для следующих этапов.

Работы были начаты с са-
мого сложного участка: с 46-
го по 70-й км. Они заняли два 
года. После реконструкции 
ширина дороги составила 
шесть метров с двумя полоса-
ми движения. 

На втором этапе, в 2018 
году, в нормативное состояние 
привели отрезок с 4-го по 15-й 
км. В 2019 году специалисты 
работали на трёх участках. 
Они капитально отремонти-

ровали отрезки с 15-го по 32-й 
км и с 41-го по 46-й км. На 
въезде в Большое Голоустное, 
с 114-го по 116-й км, заменили 
верхний слой дорожного по-
крытия.

В 2020 году проведён ка-
питальный ремонт участка с 
75-го по 85-й км. На отрезках 
с 1-го по 4-й км, с 70-го по 
75-й км выполнены работы по 
устройству слоёв износа.

В этом году начат пятый 
этап капитального ремонта. 
Финальный, шестой этап, за-
планирован на 2022–2024-е 
годы: в нормативное состоя-
ние приведут отрезок с 98-го 
по 114-й км.

Участки с 32-го по 41-й км 
были приведены в норматив-
ное состояние ранее. Они не 
требуют капитального ре-
монта.

По материалам irkobl.ru

 � Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О

Для очистки сточных вод
Проект реконструкции канализационно-очистных сооружений 

Листвянки будет разработан к 2022 году
Администрация посёлка Листвянка объявила аукцион на разра-

ботку проекта реконструкции канализационно-очистных сооруже-
ний (КОС). Документы размещены на сайте госзакупок.

Начальная цена аукциона составляет 16,7 млн рублей, средства 
выделяются из местного и областного бюджетов. Работы должны 
быть выполнены к 31 октября 2022 года. Итоги аукциона подведут 
в середине мая.

Предполагается, что производительность новых КОС, предна-
значенных для хозяйственно-бытовых стоков, вырастет с 2,7 до 
4 тыс. м3 в сутки. Реконструкцию планируется разделить на два 
этапа. Проект должен быть согласован с Росрыболовством и Ми-
нистерством природных ресурсов России, а также получить необ-
ходимые санитарно-эпидемиологические заключения.

Анна ПЕТУХОВА

 � Б У Д Н И  М Э Р А

Субботник — добрая традиция
В посёлке Листвянка провели уборку территории 

По поручению губернатора 
Приангарья 17 апреля в 

Листвянке состоялся суббот-
ник. Волонтёры убрали тер-
риторию набережной, рощу у 
гостиницы Gold, улицы Груди-
нина и Чапаева, обочину вдоль 
улицы Горького. Всего было 
собрано 92 мешка мусора.

В мероприятии приняли 
участие Мэр Иркутского райо-
на Леонид Фролов, жители, во-
лонтёры, а также глава региона 
Игорь Кобзев.

— Радует, что жители 
поддерживают такие акции. 
Мусора достаточно много. За 
пару часов собрали около 30 
мешков, в основном бутылки 
и пластик. Отдельно будем 
вести работу по ликвидации 
аварийных деревьев, это уже 
касается безопасности лю-
дей, — сказал губернатор.

Леонид Фролов призвал 
жителей соблюдать чистоту и 
не выбрасывать мусор в неуста-
новленных местах.

— Субботники продолжат-
ся по всему району, такие акции 
позволяют всем задуматься о 
бережном отношении к месту, 
где мы живём, — отметил Мэр.

Игорь Кобзев подчеркнул, 
что посёлок является важной 
туристической зоной на карте 
региона, поэтому в ближайшее 
время необходимо определить-
ся с планами по развитию тер-
ритории.

— Нужно закончить раз-
работку генерального плана 
посёлка, решить вопрос с ре-

конструкцией набережной, 
возможно, сделать здесь пе-
шеходную зону. Там, где от-
дыхают люди, не должны на-
ходиться автомобили. Будем 
искать компромиссные реше-
ния. Кроме того, профильным 
ведомствам поручил прорабо-
тать вопрос организации на 
подъезде к посëлку перехваты-
вающих парковок, которые по-
могут разгрузить Листвянку 
от припаркованных машин, — 
сказал губернатор.

Александр КИЧИГИН
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Василий Колмаченко пред-
ставил отчёт 25 марта на 

открытом заседании думы 
муниципального образова-
ния. Исполнение бюджета 
Хомутовского сельского по-
селения за 2020 год соста-
вило по доходам в сумме 196 
млн рублей, что на 9,5 млн 
больше аналогичного перио-
да прошлого года. Собствен-
ные доходы за 2020 год со-
ставили 89,2 млн рублей, что 
на 7,6 млн больше прошлого 
года. Исполнение по без-
возмездным поступлениям 
составило 106,8 млн рублей, 
что выше уровня прошлого 
года на 1,8 млн рублей.

Программы в действии

— Начиная с 2012 года на 
нашей территории успешно 
реализуется проект «На-
родные инициативы». Сум-
ма привлечённых денежных 
средств с учётом софинанси-
рования из местного бюдже-
та за период 2012‒2020-х го-
дов составила 49,27 млн руб. 
В 2020 году в рамках данного 
проекта были реализованы 
мероприятия в области раз-
вития культуры и спорта, 
по благоустройству терри-
тории, — рассказал Василий 
Колмаченко.

В 2020 году начато возведе-
ние ФОКа в Плишкино, окон-
чание строительства заплани-
ровано в 2021 году. 

Привлечены денежные 
средства на мемориальные 
сооружения и объекты, уве-
ковечивающие память погиб-
ших при защите Отечества: 
мемориал воинам-землякам, 
участвовавшим в ВОВ, в де-
ревне Талька, памятник Ге-
рою Советского Союза лёт-
чику-штурмовику Михаилу 
Павловичу Васильеву в селе 
Хомутово, обелиск вечной 
славы землякам-хомутовцам в 
Хомутово.

В сентябре минувшего года 
была благоустроена обще-
ственная территория «Аллея 
памяти имени Ивана Евдоки-
мовича Данько», а в октябре 
состоялось торжественное 
открытие парковой зоны «По-
беда» возле многоквартирного 
дома по ул. Чапаева, 20 в Хо-
мутово. Это стало возмож-
ным благодаря федеральному 
проекту «Формирование ком-
фортной городской среды».

По программе «Народ-
ные инициативы» установлен 
остановочный павильон име-
ни Афанасия Ивановича Още-
рина. Участие в федеральном 
проекте «Формирование ком-
фортной городской среды» 
позволило привлечь на тер-
риторию денежные средства 
из федерального и областного 
бюджетов в сумме 12,78 млн 
рублей. 

В рамках реализации про-
граммы «Устойчивое разви-
тие села» было реализовано 22 
проекта: обустройство 18 дет-
ских и спортивных площадок, 
территорий двух природных 
родников и двух мемориалов. 
В частности, в 2020 году в де-
ревне Талька была установле-
на детская площадка «Фикси-
ки» по ул. Центральной, 25.

Ремонт дорог, земельный 
контроль

Текущий ремонт автомо-
бильных дорог проведён в 
минувшем году по улицам 
Доготарёва, 50 лет Октября, 
Кленовой, Луговой, Ощерина, 
Просторной, пер. Западному 
в с. Хомутово; улицам Май-
ской в д. Куда и Ракетной в п. 
Плишкино. 

Администрацией Хому-
товского МО было отремон-
тировано 59 дорог, проведено  
грейдирование 293 улиц.

В 2020 году проведено 114 
проверок соблюдения требо-
ваний земельного законода-
тельства, введено 12221, 62 кв. 
м земель и 1943,4 кв. м строе-
ний узаконено. 

Выполнена работа по вне-
сению изменений в главный 
документ градостроительно-
го зонирования — правила 
землепользования и застрой-
ки Хомутовского МО в части 
установления градострои-
тельных регламентов, видов 
разрешённого использования 

земельного участка, предель-
ных размеров участков, огра-
ничений их использования.

Для развития села
На развитие социальной 

инфраструктуры села привле-
чены средства национальных 
проектов. В 2020 году введён 
в эксплуатацию социально 
значимый объект для Хому-
товского МО — школа на 725 
мест.  

Администрацией Иркут-
ского района было приобрете-
но и отремонтировано здание 
бывшего комбината бытового 
обслуживания в с. Хомутово. 

В здании разместились му-
зыкальная школа и адаптаци-
онно-педагогический центр 
«Надежда» для организации 
работы с детьми с ОВЗ. 

По инициативе админи-
страций Иркутского района 
и Хомутовского МО в соб-
ственность Иркутской об-
ласти приобретено здание, в 
котором разместились ФАП и 
пост скорой медицинской по-
мощи по адресу: с. Хомутово, 
ул. Ощерина, 38 А.

Люди — главная ценность
Значимым событием года 

стал выпуск уникального из-
дания «Фотолетопись земли 
Хомутовской», включающий 
более 1600 фотографий, ил-
люстрирующих историю Хо-
мутово за 100-летний период. 
Это уникальный альбом, ана-
логов которому нет ни в Ир-

кутском районе, ни в Иркут-
ской области.

Впервые в истории Хо-
мутовского МО два челове-
ка были удостоены звания 
«Почётный гражданин Хо-
мутовского МО»: ветеран пе-
дагогического труда Наталья 
Латышева и ветеран труда, 
медицинский работник Люд-
мила Осипова.

Как отметил Василий Кол-
маченко, приоритетными 
направлениями в работе в 
2021 году останутся увеличе-
ние налогооблагаемой базы и 
привлечение дополнительных 
доходов в бюджет поселения, 
участие муниципалитета в 
региональных и федеральных 
программах, работа по даль-
нейшему развитию деятельно-
сти ТОСов, завершение работ 
по строительству ФОКа в п. 
Плишкино, озеленение. Также 
идёт подготовка к капиталь-
ному ремонту спортивного 
комплекса в Хомутово.

— Подводя итоги, я хочу 
сказать большое спасибо де-
путатам, руководителям 
учреждений и организаций, 
индивидуальным предприни-
мателям, волонтёрам и жи-
телям поселения, которые 
не остаются в стороне от 
наших проблем и оказывают 
всевозможную помощь, — от-
метил Василий Колмаченко.

Александр КИЧИГИН

 � И Т О Г И

Гордиться успехами, приумножать 
достижения

Глава Хомутовского МО Василий Колмаченко отчитался о работе в 2020 году
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Создание безбарьерной сре-
ды для людей с ограниченными 
возможностями здоровья яв-
ляется первостепенной задачей 
любого развитого общества. 
Сейчас уже в каждом муници-
палитете действует программа 
«Доступная среда», призван-
ная сделать всё для того, что-
бы маломобильные люди чув-
ствовали себя полноценными 
членами общества и свободно 
передвигались в пространстве. 
Представители администрации 
Иркутского района, обществен-
ных организаций вместе с ин-
валидом-колясочником Алек-
сандром Горяшиным и нашим 
корреспондентом проверили 
доступность социальных объ-
ектов Иркутского района. 

Доступная школа. 
Хомутовское МО

Нам предстояло сделать не-
сколько остановок и выполнить 
несколько важных задач. Пер-
вым объектом проверки стала 
Хомутовская СОШ № 1. Новое 
трёхэтажное здание школы 
оборудовано по самым совре-
менным стандартам, а значит, 
общеобразовательное учрежде-
ние готово к обеспечению 
успешной социализации детей с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья.

Здесь созданы неплохие 
условия для учеников с осо-
бенными потребностями: на 
входе уложена противосколь-
зящая плитка, обустроен пан-
дус, широкие дверные проёмы 
не затрудняют движения. Сра-
зу обращает на себя внимание 
наличие лифта, благодаря кото-
рому маломобильный ребёнок 
сможет самостоятельно под-
няться на верхние этажи. 

На каждом этаже учебного 
учреждения имеются туалеты, 
оборудованные специальной 
сантехникой, поручнями и дер-
жателями. Кабинки оснащены 
кнопкой вызова помощи персо-
нала в случаях возникновения 
экстренной ситуации. Казалось 
бы, всё идеально, но минусы во 
вновь возведённом здании тоже 
имеются. К примеру, на тер-
ритории школы отсутствуют 

отдельные парковочные места 
для инвалидов, а в некоторых 
кабинетах пороги превышают 
положенную высоту. 

— Образовательное уч-
реждение обязано обеспечить 
комфортные условия обучения 
для всех категорий учеников, 
поэтому к основному расписа-
нию в школе установили вер-
сию ещё и для слабовидящих 
детей. Что же касается пар-
ковки, то с этим вопросом мы 
уже обращались в комитет по 
управлению муниципальным 
имуществом Иркутского рай-
она. Обещали, что вскоре эта 
проблема будет решена, — рас-
сказала директор школы Ольга 
Романова.

Можно ли попасть в больницы 
и магазины? Уриковское МО

Магазины — одно из самых 
важных и самых посещаемых 
мест у людей, ведь здесь приоб-
ретаются товары первой необ-
ходимости, продукты.

Объехав несколько торго-
вых точек, стало понятно, что 
бизнес не проявляет активно-
сти в создании доступной сре-
ды для маломобильных людей. 
Например, в деревне Грановщи-
на инвалид-колясочник Алек-
сандр Горяшин пытался попасть 
в большой (!) магазин известно-

го в регионе бренда и аптеку, 
но, увы, не смог. Эти объекты 
оказались недоступными для 
таких людей: высокие, непрео-
долимые пороги, узкие двери, 
крутые лестницы, отсутствие 
пандусов и кнопки-вызова. 

Похожая ситуация сложи-
лась и в Уриковской врачебной 
амбулатории. Попасть самосто-
ятельно в жизненно важное ме-
сто Александр не смог — заезд 
на пандус разбит, а это значит, 
что делали его когда-то для га-
лочки, нисколько не заботясь 
о том, что он может реально 
пригодиться. Комиссия ещё раз 
объяснила руководству лечеб-
ного учреждения значимость 
такого элемента.

— Самыми важными для 
маломобильного человека яв-
ляются как раз-таки апте-
ки, медицинские учреждения, 
магазины. А что мы видим? В 
данном случае даже бабушкам 
будет очень трудно поднять-
ся по такой лестнице, о мало-
мобильных людях и говорить 
не приходится, — прокоммен-
тировала председатель Обще-
ственной организации инвали-
дов Иркутского района Ольга 
Кашпирова.

Как выяснилось, каждый со-
циальный объект должен иметь 
«Паспорт доступности», в ко-

тором прописаны требования к 
разного рода объектам в плане их 
доступности для маломобильных 
людей: жилым домам, государ-
ственным учреждениям, магази-
нам и торговым павильонам. Их 
нужно соблюдать, иначе орга-
низация доступной среды так и 
останется только на бумаге. 

Дом культуры на все 100! 
Усть-Кудинское МО

В новом здании Дома куль-
туры в Усть-Куде работа по 
организации доступной среды 
выполнена на совесть: удобные 
пандусы с поручнями, обору-
дованный по всем правилам 
отдельный санузел. Широкие 
дверные проёмы и низкие поро-
ги позволяют беспрепятствен-
но и в кабинет для рукоделия 
попасть, и в актовом зале кон-
церт послушать. 

— Люди с ограниченными 
возможностями здоровья при-
нимают активное участие в 
наших мероприятиях: посеща-
ют кружки, с удовольствием 
ходят на концерты и празд-
ничные мероприятия. Есть 
только одно но — отсутствие 
лифта на второй этаж. По-
этому кружки, которые по-

сещают маломобильные жи-
тели, работают на первом 
этаже, — рассказала директор 
усть-кудинского Дома культуры 
Ольга Медведева.

Можно ли считать отсут-
ствие лифта минусом — вопрос. 
Ведь лифт и шахта заняли бы 
дополнительную площадь, ко-
торая в любом ДК на вес золота.

В тот день специальная ко-
миссия проверила социальные 
объекты в Ширяевском, Уша-
ковском и Дзержинском муни-
ципальных образованиях. Во-
просов возникло очень много, 
а вывод один: доступная среда 
для маломобильных жителей 
оказалась малодоступна.

— Будем продолжать рабо-
ту в этом направлении. Ведь 
безбарьерная среда должна 
быть не только в социальных 
учреждениях. Первостепенная 
задача — сделать всё для того, 
чтобы создание доступной сре-
ды для маломобильных людей 
стало правилом хорошего тона 
для предприятий и учреждений 
разных форм собственности, — 
подчеркнула Марина Ситникова.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � Р Е Й Д

За жизнь без преград
В Иркутском районе обследуют здания на доступность для маломобильных граждан
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 � Э Х О  П Р А З Д Н И К А

Полёт нормальный
В память о первом полё-

те человека в космос в Оёке 
прошли показательные ракет-
ные старты, в которых приня-
ли участие воспитанники дет-
ского объединения «СЛАП» 
(секции летальных аппаратов 
авиамоделирования).

На специальном полиго-
не состоялись запуски копий 
знаменитых ракет. Так, в небо 
выпустили аналог первого 
космического корабля «Вос-
ток-1», поднявшего на сво-
ём борту человека на около-

земную орбиту, копии ракет 
«Союз», предназначенной для 
выведения на орбиту Зем-
ли космических кораблей, и 
«Вертикаль», служившей для 
запуска высотных астрофи-
зических обсерваторий. Как 
рассказала руководитель ави-
амодельного кружка Ксения 
Верхозина, дети с огромным 
энтузиазмом построили зна-
менитые модели. Ребятам по-
нравился и сам процесс соз-
дания ракет, и момент запуска 
их в небо. 

— У этих летательных ап-
паратов не было задачи долго 
держаться в воздухе. Ракета 
поднимается на высоту 100-
150 метров, небольшой полёт, 
и раскрывается парашют, сра-
батывает автомат мягкой по-
садки и ракета приземляется, 
— поделилась Ксения Верхозина.

Всем участникам были 
вручены памятные грамоты 
от главы Оёкского МО Олега 
Парфёнова.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

Суть марафона проста, как 
и его название. Её можно вы-
разить одной фразой, которая 
всем хорошо известна — спе-
шите делать добро. За две не-
дели акции добра с участием 
жителей и волонтёров прошли 
в 12 муниципалитетах района. 
Комплекс душеполезных меро-
приятий проходит в виде эста-
феты — флаг добра, символ 
марафона, передаётся от одно-
го муниципалитета к другому.  
Последним примет эстафету 
Ширяевское МО.

Придумай полезное дело
Отправной точкой марафо-

на добра стала Большая Речка. 
Так, в Доме культуры посёлка 
заработала зона буккроссинга 
(книгообмена), организованы 
акции «Сдай батарейку — спа-
си природу» и «Накорми бездо-
мное животное». В Большере-
ченском МО даже придумали 
своеобразный конкурс: желаю-
щим принять в нём участие до 
31 мая необходимо рассказать 
в социальных сетях о совер-
шённых добрых делах (напри-
мер, посадке деревьев, уборке 
территории, помощи пожилым 
и нуждающимся и т. д.). По-
бедитель будет определён он-
лайн-голосованием. 

В Карлуке, Дзержинске, Го-
лоустном, Листвянке и Мак-
симовщине жители вышли на 
субботники. Во всех муници-
пальных образованиях убрали 
территории мемориалов.

В Горохово организовали 
раздачу вещей для малоимущих 
и организовали небольшое тан-
цевальное представление.

— У нас очень отзывчи-
вые жители! Несколько семей 
принесли одежду для нуждаю-
щихся. За этот важный жест 
добра и милосердия от муни-
ципалитета мы вручили им 
благодарственные письма! — 
поделилась директор Дома куль-
туры Гороховского МО Дарья 
Елисеева.

Добрый Оёк

На этой неделе флаг марафо-
на был привезён в Оёк. Местом 
его передачи стал Дом культу-
ры. Флаг добра от Никольского 
МО принял глава Оёкского МО 
Олег Парфёнов.

— Что такое доброе дело? 
Это то, чему нас учили роди-
тели: поздороваться со стар-
шими, перевести бабушку че-
рез дорогу, помочь наколоть 
ей дров или прибраться в доме. 
Добро — это уважение к себе, 
старшим и своей малой родине, 
месту, где ты живёшь! — по-
приветствовал участников ма-
рафона глава.

В рамках акции «Согрей 
теплом своей души» все жела-
ющие смогли оказать помощь 
одиноким бабушками и дедуш-
кам, многодетным семьям и 

больным жителям. Нуждаю-
щимся семьям Оёкского МО 
развезли тёплые вещи, домаш-
нюю обувь и сладкие подарки.

В кинотеатре Оёкского ДК 
показали мультфильмы для 
детей из многодетных и ма-
лообеспеченных семей, а для 
ценителей литературы устрои-
ли день книгодарения. Любой 
желающий мог выбрать по-
нравившуюся книжку. Книги 
также развозили одиноким и 
пожилым людям. В течение дня 
тренажёрный зал Дома культу-
ры был открыт для свободного 
посещения. 

Пока волонтёры помогали 
наводить порядок у стариков и 
дарили подарки, юный граффи-
тист Матвей Карабчуков на тер-
ритории Дома культуры распи-
сывал вентиляционный отвод. 
Свои рисунки юный уличный 
художник посвятил работаю-
щему в Доме культуры клубу 
смешанных единоборств.

— Я нигде не учился рисо-
вать, но очень хотел сделать 
для нашего села что-то по-
лезное, интересное. Так, ре-
шил нарисовать граффити, 
чтобы у каждого проходящего 
мимо клуба человека повыша-
лось настроение, — рассказал 
Матвей.

Убеждение и образ жизни

После Оёка марафон отпра-
вился в Ревякинское МО. Здесь 
жители вместе с волонтёрами 
планируют провести субботник, 
поздравить ветеранов — детей 
войны, посадить молодые дере-
вья. Вот только с погодой пока не 
везёт, все ждут тепла. Ведь хоть и 
говорится, что для добра не нуж-
ны специальные условия, всё-та-
ки жалко молодые, неокрепшие 
деревца — могут не прижиться 
при посадке.

Акции добра продолжатся 
в Иркутском районе до конца 
апреля, но... Не стоит забывать, 
что добро — это дело не одного 
дня или месяца, а убеждение и 
образ жизни.

Татьяна ИВАНОВА

 � М А Р А Ф О Н  Д О Б Р А

Творите добрые дела
В Иркутской области стартовал волонтёрский марафон



7

7

«Ангарские огни» № 15 (10647) 23 апреля 2021 г.

«Ангарские огни» № 15 (10647) 23 апреля 2021 г.

Полвека музыки, многочис-
ленных наград и  большой 

беззаветной любви к искус-
ству — это история Карлук-
ской детской музыкальной 
школы. Магия красоты и та-
ланта живёт в её сердце уже 
пять десятков лет, вдохновляя 
и учеников, и педагогов на но-
вые свершения.

Золотая дата
Как давно это было! 1971 

год… Вдохновителем идеи соз-
дания музыкальной школы 
стал преподаватель по классу 
баяна Александр Гевейлер, ко-
торый переехал на постоянное 
место жительства в Карлук из 
Ангарска. Сначала в школе ра-
ботали всего два преподавате-
ля: один обучал игре на баяне 
(директор), другой — Лидия 
Тимошенко — прививал лю-
бовь начинающих музыкантов 
к игре на фортепиано. 

Деревня росла, менялся её 
облик и музыкальная школа 
тоже развивалась: появлялись 
новые преподаватели, расши-
рялся репертуар у юных му-
зыкантов, улучшалась техника 
исполнения. Ребята выступали 
с лекциями, где рассказывали 
о выдающихся музыкантах и 
композиторах. 

Была создана агитационная 
бригада, которая давала кон-
церты прямо в цехах птице-
фабрики, на фермах и даже на 
дому у ветеранов Великой Оте-
чественной войны.

Настоящие профессионалы
В 1985 году в музыкальную 

школу пришла работать её вы-
пускница Елена Гладкова. 

Уже на протяжении 30 лет 
она руководит учебным заве-
дением и продолжает бережно 
хранить традиции школы, опи-
раясь на талантливый педаго-
гический коллектив. Бесспор-
но, талантливый, ведь ученики 
музыкальной школы то и дело 
занимают призовые места не 
только в районных, но и об-
ластных, всероссийских и меж-
дународных конкурсах. 

— Когда я пришла в школу, 
мы с Александром Андреевичем 
работали вдвоём. Таким вот 
маленьким составом готови-
ли ребятишек к концертам, 
проводили выпускные вечера. 
Успевали даже прививать де-
тям вкус к музыке, любовь к 
классическому искусству: вы-
езжали в город на концерты в 
филармонию, органный зал и 
музыкальный театр, — рас-
сказала Елена Гладкова.

Конечно, как и многие орга-
низации, в 1990-е годы школа 
переживала непростые време-
на. 

— В стране начались ре-
формы — время нестабиль-
ности и перемен. Но шко-
ла продолжала радовать 
односельчан выступлениями 
воспитанников, создавать 
настроение, заставлять 
по-другому, более оптими-
стично, взглянуть на вещи, — 
рассказала Елена Гладкова. 

 Сейчас в творческом кол-
лективе трудятся девять препо-
давателей, многие из них имеют 
высшую квалификационную 
категорию и стаж более 25 лет. 

— Работаю в школе с 1994 
года. Когда-то сама училась 
здесь, потом своих детей во-
дила на занятия, а теперь и 
внуки в этом здании познают 
азы музыки. Внучка даже ста-
ла стипендиаткой Мэра Ир-
кутского района. На примере 
истории школы можно про-
следить эволюцию образова-
ния в стране. Сейчас родите-
ли много внимания уделяют 
развитию детей. Они заин-
тересованы в том, чтобы ре-
бятишки с раннего возраста 
учились танцевать, рисовать 
и, конечно, петь. Поэтому со-
временные дети, которые 
сейчас обучаются в школе, 
приходят более подготовлен-
ными. Нас как преподавате-
лей такая тенденция только 
радует, — рассказала препо-
даватель по классу специально-
го фортепиано, сольфеджио и 
хору Людмила Загвоздина.

Рождение звёзд

За прошедшие пятьдесят 
лет школу окончили более 700 
мальчишек и девчонок, из кото-
рых для более 20 человек музы-
ка стала неотъемлемой частью  
жизни. Многие из выпускников 
работают в учреждениях куль-
туры по всей  стране: в Москве, 
Новосибирске, Омске, Красно-
ярске и др. 

Сейчас в музыкальной школе 
обучаются 45 ребятишек. Они 
получают музыкальное образо-
вание по классам баяна, аккорде-
она, фортепиано, музыкальному 
фольклору и флейте. Все ребята 
активно участвуют в подготовке 
к концертам. Славной традици-
ей музыкального учреждения 
стало воспитание в юных музы-
кантах глубокого интереса и осо-
бого отношения к музыке. 

— Пусть в дальнейшем ре-
бёнок станет инженером, ме-
дицинским работником, но он 
будет культурно-образован-
ной личностью. Он постигает 

ту необходимую внутреннюю 
свободу, которая позволит ему 
петь, играть в самодеятель-
ных коллективах, выходить 
на сцену перед друзьями и роди-
телями, — рассказала директор. 

Преподавательский состав 
музыкальной школы ежегодно 
участвует в профессиональных 
конкурсах, среди них есть по-
бедители областного конкурса 
«Лучший педагогический работ-
ник в сфере дополнительного 
образования 2020 года». А уче-
ники, имея перед глазами такой 
пример, завоёвывают свои, по-
рой очень высокие, награды. Так, 

учащийся по классу аккордеона 
Алексей Фадеев в минувшем году 
стал стипендиатом губернатора 
Иркутской области. 

— Такой успех объясняет-
ся слаженной работой препо-
давателей, учеников и их ро-
дителей и, конечно, большой 
любовью к музыке, — сказала 
Елена Гладкова. 

Поздравляем с юбилеем за-
мечательный коллектив школы! 
Желаем всем творческих успе-
хов и талантливых учеников!

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � Ю Б И Л Е Й

Здесь живёт музыка
Карлукская детская музыкальная школа отмечает юбилей
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 � Д Е Н Ь  М Е С Т Н О Г О  С А М О У П Р А В Л Е Н И Я

В депутаты бы пошёл, 
пусть меня научат!

 � А К Ц И Я

В память о войне

 � О Б Р А З О В А Н И Е

Сделай шаг в будущее

 � Ч Е Л О В Е К  И  П Р И Р О Д А

Нерпы-путешественницы

Час-практикум, посвящён-
ный знакомству школьников с 
органами местного самоуправ-
ления и особенностями их ра-
боты, прошёл в День местного 
самоуправления в Ширяева.

В рамках мероприятия со-
стоялось импровизированное 
«заседание думы Ширяевского 
МО», в состав которой вошли 
учащиеся Ширяевской средней 
школы под председательством 
Анастасии Горбуновой. Как и 
положено на настоящем засе-
дании, на повестку дня ребята 
вынесли насущные вопросы по 
организации  «Марафона до-
бра» и Дня защиты детей. Юные 
депутаты вносили свои предло-
жения, обсуждали детали анон-
са и последующего проведения 
предстоящих мероприятий.

Также в формате круглого 
стола прошла встреча действу-
ющих депутатов с молодёжью 
Ширяева, ребята охотно зада-

вали интересующие их вопро-
сы, на которые получали содер-
жательные и познавательные 
ответы. 

Глава администрации Ши-
ряевского МО Сергей Плёнкин 
рассказал школьникам о работе 
депутатов, местном самоуправ-
лении и его взаимодействии с 
населением, проблемах, с кото-
рыми сталкивается муниципа-
литет, ближайших планах, над 
воплощением которых предсто-
ит потрудиться в том числе и 
молодому поколению.

— Патриотизм и граждан-
ская ответственность начи-
наются с заботы о родных и 
близких, земляках, своём доме, 
улице, школе, селе, — отметил 
глава.

Галина АКСЁНОВА,
заведующая библиотекой

с. Ширяева

Спортивно-патриотическая 
акция «Кросс Победы», посвя-
щённая 76-й годовщине Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне 1941–1945-х годов, про-
шла в д. Талька.

В мероприятии приня-
ли участие около 150 человек, 
среди которых сотрудники и 
воспитанники детских садов и 
школ Хомутовского МО, пред-
ставители клубов активных 
родителей «КАРкуша» и много-
детных родителей «Взаимодей-
ствие», Молодёжного совета, 
волонтёрского движения «Мы 
вместе», Совета ветеранов и 
многих других учреждений. Пе-
ред забегом спортсмены сделали 
ставшую уже традиционной за-

рядку, чтобы разогреть мышцы 
и выйти на старт максималь-
но подготовленными. Зарядку 
провёл чемпион России по по-
жарно-спасательному спорту, 
тренер по лёгкой атлетике Илья 
Герасимов. Далее участники раз-
делились по стартовым карма-
нам и отправились преодолевать 
дистанции на 700, 3000, 5000 и 
1945 метров.

Все участники забега по-
лучили сертификаты с указа-
нием времени прохождения 
дистанции, а победители были 
награждены медалями с симво-
ликой «Кросса Победы».

Анна ПЕТУХОВА

Научно-практическая кон-
ференция «Шаг в будущее, 
Иркутской район!» прошла в 
третий раз в школе посёлка 
Молодёжный. В работе приня-
ли участие более 100 учащихся 
из 16 образовательных учреж-
дений Иркутского района.

— Количество участни-
ков районной конференции 
ежегодно растёт, но глав-
ное — мы видим, как за три 
года повысилось качество 
представленных работ. За 
каждым исследованием сто-
ит большая кропотливая 
работа школьников и их на-
учных руководителей, — от 
имени Мэра Леонида Фролова 
приветствовала юных есте-
ствоиспытателей директор ре-
сурсно-методического центра 
Иркутского района Марина 
Филатова.

Участники конференции 
подготовили исследователь-
ские работы в трёх секциях: 
«Малыш» — возраст от 5 до 8 
лет, «Юниор» — 2–7-е классы 
и  «Молодёжный форум» — 
8–11-е классы.

Учащийся седьмого клас-
са Ревякинской школы Кон-
стантин Фролов представил 
на конференцию работу «Ку-
бик Рубика... Интересно и 
полезно».

— Вместе с на-
учным руководите-
лем мы подготови-
ли тематическую 
папку — лэпбук, где 
собрали подробные 
инструкции и ви-
деоуроки по сбору 
кубика Рубика и 
других головоло-
мок, — поделился 
школьник.

В секции «Ма-
лыш» победил 
первоклассник из 
Марковской СОШ 
Вадим Джусупов. 
Лучшими в номи-
нации «Юниор» 
среди вторых клас-
сов стали Дмитрий Жигунов 
(СОШ посёлка Молодёжный) и 
Светлана Попова (Марковская 
СОШ). Среди третьекласс-
ников победителями стали 
Иван Курикалов (Хомутовская 
школа № 1) и Ярослав Шитов 
(Марковская СОШ). Учащийся 
школы посёлка Молодёжный 
Даниил Пур занял первое ме-
сто среди учащихся четвёртых 
классов. София Самотис, пред-
ставляющая Оёкскую школу, 
завоевала победу в возрастной 
группе 5–6-х классов. В воз-
растной группе 6–7-х классов 
лучшим стал Константин Фро-
лов из Ревякинской школы.

В номинации «Молодёж-
ный форум» среди школьников 
восьмых классов первое место 
заняла Анастасия Толпыгина 
(Плишкинская СОШ). В воз-
растной группе 9–11-е классы 
лучшими стали учащиеся Пи-
воваровской школы Александр 
Зайцев и Дарья Веснина, а так-
же школьницы из Молодёжного 
Ольга Митрошина и Алексан-
дра Бурлова.

Победители представят Ир-
кутский район на региональ-
ном этапе конференции в октя-
бре 2021 года.

Александр КИЧИГИН

Пятого апреля 2021 года на 
протяжении 45 минут люди, ока-
завшиеся в это время на истоке 
реки Ангары, были свидетелями 
уникального явления — около 
30 байкальских нерп буквально 
уплыли в Ангару на льдине… 
Миграцию нерп зафиксировли 
видеокамеры Байкальского музея 
ИНЦ СО РАН.

Путешествие началось около 
10:45. На льдине длиной около 15 
м, отколовшейся от края ледового 
покрова Байкала, заметили двух 
нерп… Буквально через пару ми-
нут со всех сторон стали появ-
ляться нерпичьи головы, которые 
целенаправленно направлялись к 
медленно плывущей льдине. Уже 

через 15 минут на льдине возле-
жали не менее 15 крупных нерп и 
всё новые и новые животные про-
должали стягиваться ко льдине. 
Вскоре сформировалась залёжка 
численностью около 25–30 осо-
бей. Дальнейшая судьба живот-
ных осталась тайной — льдина 
вместе со своими пассажирами 
уплыла вниз по Ангаре и скры-
лась из поля видимости камеры 
Байкальского музея.

Залегание нерп на плаваю-
щих льдах — обычное явление. 
Весной животные линяют, а этот 
процесс лучше протекает под 
лучами солнца. Именно поэтому 
весенние залёжки нерп на плава-

ющих льдах бывают очень много-
численными. Но… в мае. 

Явление, когда нерпы выбра-
лись на льдину в истоке Ангары, 
наблюдается впервые. Бывает, 
что истоке Ангары зимуют одна–
две особи. Тогда весной они ле-
жат на кромке льда, и ничего 
особенного в этом нет. В прежние 
времена ихтиологи Лимноло-
гического института регулярно 
выставляли свои порядки сетей 
в районе истока на свале (на глу-
бине 200–300 м) и знают, что там 
обитают многие виды быков-под-
каменщиков. Так что нерпы го-
лодными не оставались…

Принято считать, что жи-
вотные под сплошным ледовым 
покровом далеко от своих отду-
шин, через которые они дышат, 
не уходят. Но если на льдине ка-
тались местные нерпы, зимовав-
шие под кромкой льда, то придёт-
ся пересмотреть представления 
ихтиологов о рыбных запасах 
озера — прокормить 2–3 десят-
ка нерп — непростая задача… А 
если уплывшие в Ангару нерпы 
не местные, то придётся пере-
смотреть представления о ми-
грационных возможностях этих 
животных.

По материалам пресс-службы 
Байкальского музея

 ИНЦ СО РАН


